
ПРОЛЕТАРИИ ВСЕХ СТРАН, СОЕДИНЯЙТЕСЬ! ВЕСТИ ИЗ СОВХОЗА „ВЯКШЕНЕРСКИЙ,,

Т Е Х Н И К У  -  К  В Е С Н Е

оншаевскиига
КОЛХОЗНИК

ОРГАН ТОНШАЕВСКОГО РАЙКОМА КПСС И РАЙОННОГО СОВЕТА НАРОДНЫХ ДЕПУТАТОВГазеты выходит Iс  3 января № 1 5 3  (5461) Четверг, 24 декабря 1981 г. Цена 2 кои1934 годд !

О Т В Е Т Ы  1  I .  Б Р Е Ж Н Е В А
А М Е Р Ш Н Ш Ё  ТЕЛЕКОМПАНИИ З В -В МАмериканская телекомпания Эн-би-си обратилась к Генеральному секретарю Ц К  К П С С  Председателю ПрезидиумаВерховного Совета С С С Р  Л . И . Брежневу с просьбой дать интервью. Ниже следуют ответы Леонида Ильича Брежнева на вопросы Эн-би-си.Вопрос: Существует ли возможность ’ того, 'что на переговорах в Женеве будет достигнута в 1982 году основа для соглашения о заключении договора о контроле над вооружениями?

Ответ: Д а, существует. Что касается Советского Союза, то он стремится к соглашению. Но, конечно, дело зависит не только от нас. Не меньшее значение будет иметь позиция которую займут Соединенные Штаты.Ключ к успеху переговоров —соблюдение обеими сторонами принципа равенства и одинаковой безопасности. Нарушение эторо принципа не должно иметь место. Договоренность должна учитывать особенности систем оружия, которые у сторон не одинаковы, учитывать различия в географическом положении Советского Союза и С Ш А  и ряд других факторов. Обе чаши весов должны быть по-настоящему уравновешены.О важности происходящих переговоров много говорить не приходится: от их исхода зависит, уменьшится или увеличится угроза' возникновения ядерной войны.
Вопрос:’ Предвидите и поддерживаете ли Вы встречу в верхах между Рейганом и Брежневым в 1982 году? Если да, то почему?
Ответ: Мы за активный диалог с Соединенными Штатамй, в том числе и за встречу на высшем уровне. Об этом было ясно сказано еще в феврале нынешнего года на съезде нашей партии. И сейчас я такого же мнения. Опыт показывает, что для лучшего понимания позиций и намерений друг друга, для принятия серьезных политических решений' встречи на высшем уровне полезнее, чем любая другая форма межгосударственного общения. К онечно, для успеха такой встречи необходима соответствующая подготовка.

Вопрос: Как представляется, наблюдается рост обеспокоенности по поводу того, что В осток и Запад скатываются в сторону конфронтации, представляющей’ огромную опасность, включая даже возможность войны. Разделяете ли Вы эту обеспокоенность?
Ответ: Разделяю. Но сам вопрос я бы поставил иначе: что надо сделать, чтобы не было конфронтации? И  вот мой ответ: важно, чтобы правительства, государственные деятели до конца осознали, что главное для всех народов планеты — мир, уверенность в завтрашнем дне. И , конечно, еще более важно, чтобы это воплощалось в практической политике государств. Надо умерить опасный пыл взвинчивания гонки вооружений. Надо сбить накал напряженности, погасить опасные очаги кризисных ситуаций, отказаться от политики бессмысленной гонки -вооружений, вернуться на путь нормальных отношений . между государствами, взаимного • уважения, понимания и учета законных интересов друг друга. Надо всерьез, по-деловому заняться вопросами ограничения и сокращения вооружений. Все это вместе и поможет устранить угрозу ядерной войны.Вопрос: Какие конкретные шаги Вы рекомендуете предпринять обеим сверхдержавам, чтобы воспрепятствовать угрозе усиления конфронтации?
Ответ: Полагаю, вы имеете в - виду С С С Р  и ' С Ш А , хотя мы термин «сверхдержавы» не считаем подходящим.Конечно же, первостепенная область приложения усилий двух наших государств, учитывая их вес на международной арене,— это проблема разоружения. Помимо переговоров об ограничении и сокращении ядерных вооружений в Европе, о чем я уже упоминал, в порядок дня встает во весь рост —и, наверное, американская сторона тоже это видит —задача ограничения и сокращения стратегических вооружений как наиболее мощных и опасных. Мы готовы к возобновлению переговоров. Слово тут за Вашингтоном.Можно было бы назвать и ряд других очень важных проблем из этой области, таких

как запрещение химического оружия, полное и всеобщее запрещение испытаний ядерного оружия. Сдвиг в их решении реален при активной роли и достаточном взаимопонимании прежде всего между С С С Р  и С Ш А .Далее о собственно двусторонних советско -американских отношениях. Здесь в последнее время часто появляются искусственные препятствия для их нормального, взаимовыгодного развития, будь то в торговле, в культурной, научной и других сферах. Было бы куда лучше для народов наших стран, если бы такие препятствия устранялись и- больше вообще не возникали.Это, так сказать, минимум. Но такой минимум, который может стать началом на пути к возрождению доверия и лучшим отношениям между нашими странами, что наверняка сказалось б!ы и на оздоровлении общей обстановки в мире. Не думаю, что американцы в этом меньше заинтересованы, чем мы.Вопрос: Вы явно поддерживаете роль Западной Германии как посредника между Москвой и Вашингтоном. Считаете ли Вы, что эта роль может возрасти ■ в будущем?
Ответ: Мы, естественно, приветствуем те тенденции в политике Ф РГ, которые содействуют разрядке и мирному сотрудничеству, о чем, в частности, шла речь в ходе моего недавнего визита в Бонн. Позитивно относится Советский Союз и к усилиям любой другой страны —крупной, средней или малой, —если эти усилия направлены на улучшение политического климата, уменьшение уровня военного противостояния. Мы сами делаем и готовы сделать многое в этом направлении. И не дол ж нс) быть сомнения, .что соответствующие действия С Ш А  или люборо другого государства найдут у нас понимание, отклик. Ничья рука, честно протянутая нам для пожатия, не повиснет в воздухе.Поскольку мое интервью совпадает с кануном нового, 1982 года, хотел бы пожелать всем американцам благополучия, личного счастья и, конечно, мира и еще раз мира.Х Р А Н И Т С Я  Х О Р О Ш О63 тонны картофеля сорта «гатчинский» хранится в небольшом хранилище, что в третьей бригаде колхоза «Коммунар». Состояние клубней хорошее. Нет очагов гнили, в закромах сухо.

Хранение картофеля доверено кладовщице Т. В. Евстроповой.Она постоянно * следит за температурой воздуха в хранилище, проверяет, как зимует картофель.

От сырости в хранилище избавились, поставив несколько ящиков с известью. Ее теперь ‘ нужно почаще менять. При таком отношении к семенам можно сохранить до посадки весь материал.
А. МАРАХТАНОВА.

С О З ДА Л И
До настоящего времени в первом отделении совхоза «Вякшенерский» практически не было условий для ремонта сельскохозяйственных машин в зимний период. Обслуживанием техникизанимались механизаторы осенью или весной.Нынешняя осень выдалась теплая. Этим воспользовались механизаторы. За короткий период после уборочной страды они отремонтировали три лущильника, занимались подготовкой борон, сцепок.С наступлением холодов работы по обслуживанию техники прекратились. Кое- что только делали в кузнечном цехе. Поэтому решили оборудовать небольшой пункт техобслуживания в одной из* секций гаража. Здесь можно будет ремонтировать многие прицепные сельхозмашины и орудия, кроме зерноуборочных комбайнов.Для отопления в помещении поставлены два калори-

УСЛОВИЯ
фера. На тракторных санях завезена сюда первая сеялка.22 декабря в пункте начались работы.Есть здесь место для ремонта тракторов, автомобилей. Теперь обслуживание их трактористы и шоферы будут проводить в хороших условиях.Решены вопросы, способе г- .  вующие ускорению проведения зимнего обслуживания техники. Например, сейчас ремонтом занимается постоянная бригада из четырех человек. В нее вошли два слесаря, токарь -сварщик и кузнец. Сама организация ремонта выглядит так. Сначала производится дефектов- ка машин. Вышедшие из строя детали отправляются на обменный пункт, откуда поступают новые запчасти. Затем бригада начинает подготовку машин.

А. Л Е Б Е Д Е В ,, управляющий первого отделения.
З И М А  Н А  Ф Е Р М А ХБ Е З  С Р Ы В О В  НЕ ОБХОДИТСЯРаздача кормов и утренняя дойка на Бодьшеашкатских фермах давно закончились, а доярки не спешат расходиться по домам. Одни копошатся во дворах, другие — поглядывают из входного тамбура на дорогу, словно ждут чего-то.— Как дела, как зимовка проходит?—спрашиваем женщин.—Д а всякое бывает, вот наклонный траспортер поломался, тот' которым навоз из ямы вычерпывают. Теперь на ферме навоза много скопилось, и вода подошла. Сегодня собирались слесарей из «Сельхозтехники» вызвать. Нашему с работой не управиться.Здесь же мы встретили заведующую фермами Н . И . Якуно- ву. У  нее та же забота, что и у доярок.—-Постоянно какие -нибудь хлопоты у нас,—говорит Нина Иосифовна. — Сейчас наладилось дело с подвозкой кормов, перебоев с доставкой их не стало. Зато с наступлением первых морозов прибавились новые заботы. Холодно во дворах. Автопоилки в обеих фермах замерзли. Сейчас, правда, начинают оттаивать. И х нам нынешней осенью ремонтировали. Д а , видно, ненадолго хватит. Дворы-то не утеплили. А тут еще отелы начались. Телятам во дворах холодно. Надо будет хоть стены снегом снаружи присыпать. Не будет холода —проведем зимовку успешно. Корма есть. По килограмму концентратов выдаем на корову в день, по 6 килограммов соломы, столько же силоса, а хвои у нас вдоволь.«Успешно» — понятие для здешних животноводов довольно скромное. Самая важная задача для них —сохранить имеющееся поголовье скота до следующего пастбищного сезона. Поэтому продуктивности уделяется меньше внимания.На Большеашкатских фермах размещено большое дойное стадо. 349 коров и 30 нетелей

содержится в двух дворах, рассчитанных на 400 голов. От этого поголовья за две декады декабря получено 6338 килограммов молока. Чуть выше удои на перв'ой ферме. В целом суточный удой от коровы составляет сейчас по обоим дворам около килограмма. Могли бы они быть и выше. И  дело тут не только в кормлении.Плохо ведется в хозяйстве работа по воспроизводству стада, не на должном уровне племенная работа. Только на Большеашкатских фермах содержится около 55 старых коров. Из 25 голов сформирована целая группа. Они практически не дают молока. Управляющий отделением А. Лебедев объяснил это тем, что нужно выполнять план по поголовью.— Будем в январе их сдавать,— сказал он. —На место старых коров поставим нетелей, которых уже завезли. \'  Мы согласны с управляющим. План поголовья выполнять нужно, но не в ущерб производству молока. Сколько корма израсходовано зря, не получено при этом желаемой отдачи.Выходит, в совхозе стихийно проходит замена непродуктивных коров, а это отражается на производственных показателях.Мало внимания уделяют ж ивотноводам здешних ферм работники торговли: одна из доярок пришла на ферму в резиновых сапогах. Для животноводов валенки остаются дефицитом.Со стороны партийной организации животноводам оказывается существенная помощь в проведении зимовки. Часто заезжает и интересуется работой доярЬк директор совхоза, а недавно в красном уголке состоялось очередное занятие с животноводами. Лекцию прочитал главный ветврач хозяйства Н. В. Баранов.
В. НИ КО ЛАЕВ.
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П о  и т о г а м  с м о т р аГазета уже писала о том, что комитетом народного контроля был проведен смотр средств гласности групп и постов народного контроля. Его цель —дальнейшее совершенствование форм и средств гласности, повышение их эффективности.Была создана смотровая комиссия, которая недавно подвела итоги.Первое место занял стенд группы народного контроля Тоншаевского райпо. Он красиво и правильно оформлен, в эстетическом отношении радует глаз. Здесь — список членов группы, его бюро, план работы, сроки проведения рейдов, их тематика и фамилии проверяющих.. Словом, план очень полный, конкретный. Здесь- же—сатирические листки, кон д  атирующие недостатки: например, факт утайки дефицитных товаров в '  Лазарцевском магазине. Это, конечно, хорошо, ведь сатира бьет точно в глаз по недостаткам.Свой стенд представила на смотр группа народного контроля колхоза имени Кирова. Он привлекает конкретностью: есть фотографии по итогам рейдов названы' фамилии виновных .в указанных недостатках. Стенд оформлен любовно, в чем заслуга председателя группы А. Д . Кузнецова. Он занял второе место.По стенду Пижемского художественного цеха Шахун- ской строчевышивальной фабрики можно судить о хоро-

шей, планомерной работе народных контролеров. Этот стенд занял третье место. Он оформлен правильно, чисто, красиво. Здесь регулярно, каждый месяц меняются листы проверок «Бракодел», где указаны фамилии тех, кто допустил в работе брак. Действенность таких проверок велика.Тоншаевская райсельхоз- технлка представила на смотр сатирические листы «Фара» с фамилиями тех, кто допустил прогулы, пьянку в рабочее время. Это хорошо, но надо сделать выпуск таких лист* ков регулярным, ведь недостатки всегда отыщутся.Активизировали в последнее время свою работу народные контролеры О Р С а Пижемского леспромхоза. Их стенд также в числе лучших, он оформлен правильно, а итоги рейдов и проверок (например, недостатки в работе магазинов) изложены в стихотворной форме. И пусть стихи эти простенькие, непритязательные —они оживляют газету, заставляют читателей задержать на ней взгляд.К стенду Пижемского леспромхоза имеются претензии: он грешит неточностями, план составлен поверхностно, разработан недостаточнополно. Контролеры Д О Ц а  и лесоцеха представили сатирические листы по итогам про-' верок —это очень хорошо, надо только сделать их выпуск регулярным.

Пожелание народным контролерам . районного узла связи — регулярно выпускать свой стенд по итогам проверок и проводить рейды чаще.У  народных контролеров .райбольницы стенд оформлен правильно, каждый недостаток не остается незамеченным. Но уж очень неприглядный внешний вид у этого стенда!Десять групп народного контроля представили свои стенды, листки, «молнии». Хотелось бы, чтобы в следующий раз в смотре приняло участие большее количество групп и постов народного контроля.К сожалению, не было представлено на смотр ни одного выпуска «Комсомольского прожектора» из какой- либо комсомольской организации. Райкому комсомола этим вопросом надо заняться вплотную, всерьез, чтобы организовать выпуски «КП».Большое значение для усиления гласности имеет постановление П К  К П С С  «О мерах по дальнейшему улучшению органов народного контроля и усилению партийного руководства ими», где указано, что гласЛэсть во всех звеньях народного контроля должна носить постоянный характер. Важно, чтобы все группы и посты имели свою наглядность, чтобы итоги работы народных контролеров были видны всем.
А. МИХАЛИЦЫ Н.

ЧССР. На состоявшейся в Брно X X III  Международной осенней машиностроительной ярмарке приняло участие около двух тысяч внешнеторговых организаций, предприятий и фирм из 30 стран всех континентов.Большой интерес посетителей ярмарки и специалистов вызвала экспозиция Советского Союза.На снимке: на открытой площадке советского павильона.Фото Ч Т К —Т А С С .

ПРОБЛЕМА ТРЕБУЕТ РЕШЕНИЯТрудящиеся Пижемскоголеспромхоза завершают первый год одиннадцатой пятилетки с положительными результатами. За одиннадцать месяцев текущего года выполнен план реализации продукции на 102,7 процента, или реализовано продукции сверх плана на 120 тысяч рублей, выполнен план по выпуску товарной продукции, выработано сверх плана пиломатериалов более двух тысяч кубометров, производительность труда составила 101,8 процента к плану, немалая работа проведена по капитальному строительству и ремонту жилья, благоустройству поселка.В коллективе досрочно закончили годовые задания 20 бригад, мастерских смен. Однако, оценивая критически с позиции требований ноябрьского Пленума Ц К  К П С С , в нашей работе имеются существенные недостатки. При общем выполнении плана текущего года у нас не выполнен план по отдельным видам продукции, вывозке леса, по ящичной таре. Не все цехи и лесопункты выполняют свои производственные планы. На это есть объективные и субъективные причины. Еще низка ответственность отдельных руководителей подразделений за порученное дело. Не изжиты факты нарушения трудовой и производственной дисциплины. Мы это знаем, понимаем и работаем над устранением этих недостатков.Сейчас в производственных подразделениях предприятия ведется работа по принятию социалистических обязательств в честь 60-летия образования С С С Р . В обязательствах предусматривается успешное выполнение плана по всем объемным и технико-экономическим вопросам. Проводится ряд организационно -технических.мероприятий по выполнению плана производства по всей но

менклатуре и повышении качества выпускаемой продукции. Все это должно дать положительные результаты и устранить те недостатки, о которых выше было сказано.Хотелось бы остановиться на вопросах, которые мы решить не можем, но они жизненно важны для нас. Это обеспечение вагонами М П С  для отгруз- ,  ки готовой продукции. Приведу несколькб цифр: в ноябре мы из плана 245 получили 123 вагона, или 50 процентов, по этой причине план реализации не был выполнен, за 17 дней декабря из 170 вагонов получили 85 вагонов, или 50 процентов. Если будет дело идти так дальше, план декабря будет не выполнен, что ставит под угрозу выполнение годового плана. А  если считать за год, то леспромхозу недодано порожняка 500 вагонов. Сегодня на складах скопилось только к отгрузке 3500 кубометров пиломатериалов, 850 кубометров розничной тары, 2500 кубометров круглого леса.В районе постоянно неудовлетворительно работает телефонная связь и, участковые А ТС часто выходят из строя.В поселке Пижма находится большое количество предприятий, а телефонная связь осуществляется через коммутаторы, которые совершенно не пригодны к эксплуатации, и позвонить в Тоншаево, а тем более в Горький — проблема. Вопрос о строительстве А ТС в поселке Пижма записан в мероприятиях Управления связи, утвержденных обкомом и облисполкомом 19.02.75 г. и подтверждено в 1978 году, где записано смонтировать А ТС на 300 номеров в пос. Пижма в 1979 году. Наступает 1982 год, но вопрос этот так и не решается, хотя здание для А Т С  построено еще в 1978 году.
Ю. МОРОЗОВ,  заместитель директора леспромхоза.
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ЭКОНОМИЧЕСКОЕ ОБОЗРЕНИЕ а ф и н и ш еОдним из важных показателей в работе промышленных предприятий является объем реализации. " Многие предприятия за одиннадцать месяцев выполнили план. Это Пижемский леспромхоз, типография, Альцев- ское торфопредприяти^ Шай- гинский лесоучасток, льнозавод, межколхозный лесхоз, район-- ное объединение «Седахозтех- ника», маслозавод. Не выполняют. план по этому показате- лю Пижемский лесхоз, райбыт- комбинат н машиносчетная”' станция.С начала года выполнение плана по объему реализации продукции составляет 102 процента.Увеличили за одиннадцать месяцев темпы роста по сравнению с соответствующим периодом прошлого года межколхозный лесхоз — на 122 процента, Пижемский лесхоз — 118,Шайгинский лесоучасток — 119, Альцевское торфопредприятие- — 112, межколхозный лесхози Пижемский леспромхоз —на 101 процент.

За отчетный период промышленным предприятиям планировалось произвести продукции на 9949 тысяч рублей, а произведено на 80 тысяч рублен больше. Наиболее успешно работали межколхозный лесхоз, который перевыполнил план на 22 тысячи рублей, льнозавод — на 81 тысячу рублей.Однако, по выполнению плана производства валовой продукции отстают Пижемский лесхоз, выполнивший план на 9! процент, ‘Альцевское торфо- предприятие —93, Шайгинский лесоучасток — 88, маслозавод— 66, машиносчетная станция — 97 процентов.Пижемский леспромхоз, рай- объединение «Сельхозтехника», льнозавод, маслозавод снизили темпь( роста по сравнению с соответствующим периодом про- шлого года. 'Из филиалов, находящихся в районе, наиболее успешно работает фабрика сувениров, где план по производству валовой продукции выполнен на 137

процентов, филиал строчевыши-. вальной фабрийи в Пижме выполнил план на сто процентов, Шайгинскийшвейный цех Урен- ского Ш П О  всего на 86 процентов.Каждому работнику промышленно -производственного персонала на одиннадцать месяцев необходимо было выработать продукции - на 5500 рублей, а выполнение составило 5764 рубля. С  планом производительности труда в основном успешно справились все предприятия: льнозавод на 136 процентов, межколхозный лесхоз —на 113, Пижемский лесхоз — на 108, Пижемский леспромхоз, рай- сельхозтехника и типография— на 102 процента.Лишь райбыткомбинат и льнозавод снизили в этом году производительность труда, а по району этот показатель выполнен на 105 процентов,при росте с начала года по сравнению с соответствующим периодом прошлого года 113 процентов.

г о д аСложное положение складывается во многих организациях с выполнением плана прибылей. Лишь райсельхозтехника, типография, межколхозный лесхоз выполнили план по прибылям.
СТРОИТЕЛЬСТВОИз четырех подрядных строительных организаций за одиннадцать месяцев успешно справились с планом Тоншаевская М П М К —на 115 процентов, рем- стройучасток —на 111, Тонша- евский П М О  — на 100 процентов. Не выполнил план лишь Альцевский • производственный участок. Из плана одиннадцати месяцев освоить 475 тысяч рублей освоено 468,3 тысячи рублей. Отставание небольшое, и поэтому при лучшем планировании работ в декабре годовой план должен быть обеспечен.Тревожит другое. В Тоншаев- ском П М О  снизились темпыроста выполнения плана по сравнению с соответствующим Периодом прошлого года и составляет всего 84 процента, . а

в Альцевском производственном участке —96.Из плана 2371 тысяча рублей этими организациями за одиннадцать месяцев освоено 2547,5 тысячи рублей, что составляет 107 процентов.Не выполняется план по вводу в действие основных фондов производственного и непроизводственного назначения. Большая работа в этом направлении проводится в рай- объединении «Сельхозхимия» и совхозе «Прогресс». Не придают значения этому важному делу в Пижемском леспромхозе, лесхозе, Альцевском торфо- предприятии, совхозе «Ошмин- ский».План по эуому показателю выполнен, всего на 34 процента.На одного работника, занятого на строительно -монтаж- ►ных работах и в подсобных производствах выработка по плану за одиннадцать месяцев должна составить 6541 руб., а фактически составила 6147 рублей. Не выполняется этот показатель в Пижемском леспромхозе и Тоншаевском П М О .
Р. ОБУХОВА.
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ПОЛОЖЕНИЕ
ВЫПРАВЛЯЕТСЯКолхоз «Коммунар» не добился в текущем году намеченных результатов в выполнении планов производства и продажи государству сельскохозяйственной продукции. Так, за 11 месяцев годовой план по продаже молока выполнен всего на 63 процента, мяса — на 61 процент. Получено от коровы 1600 килограммов молока, что на 332 кг меньше соответствующего периода прошлого года. Поэтому мы не додали большое количество продукции.Эти неудачи в животноводстве связаны с неудовлетворительной работой в растениеводстве. В настоящее время усилир партийной организации, правления колхоза направлены на успешное проведение зимовки скота. Мы понимаем, что она проходит в сложных условиях. Поэтому уделяется повседневное внимание кадрам животноводов, приготовлению кормов к скармливанию, улучшаются условия содержания скота, применяются меры материальной заинтересованности. Разработана оплата труда, решены другие вопросы.В результате проведенной работы показатели- производства молока и'м яса несколько улучшились. Суточный надой от коровы увеличился на 0,5 кг по сравнению с соответствующим периодом прошлого года. Увеличились привесы крупного рогатого ско- 
тй.Однако в своей работе мы сталкиваемся с трудностями, решение которых порой зависит не от нас. Особые трудности у нас с механизацией животноводческих ферм. Ч асто выходят из строя навозные и кормовые транспортеры. Сейчас есть необходимость в замене трех навозных транспортеров и одного ТВК-80.По хозяйству для измельчения кормов не хватает трех соломорезок.Хотя в хозяйстве и рацион кормления животных не богат, однако наши животноводы настроены благополучно провести зимовку, увеличить продуктивность животных.

В. ЕВСТРОПОВ,  председатель колхоза «Коммунар».ЕСТЬ РОСТТруженики колхоза имени Кирова ведут сейчас сверхплановую продажу молока государству, на полмесяца раньше срока выполнив годовое задание.Эта трудовая победа вдвойне приятна животноводам колхоза. Выполнен не только план, но и решена большая задача по увеличению производства молока. На 947 центнеров продукции больше сдано государству по сравнению с прошлым годом, ^тот рост обеспечен за счет более полного использования резервов, имеющихся в хозяйстве, за счет улучшения кормления животных и ряда других факторов.
В. ВАСИЛЬЕВ.

З А Д А Ч И  В ЫП О Л Н ИМЫС высоким трудовым подъемом советские люди завершают первый год одиннадцатой пятилетки. Определенный вклад в выполнении задач, поставленных X X V I съездом К П С С , вносят и труженики нашего предприятия. План по реализации за 11 - месяцев выполнен на 103,6 процента, по выпуску валовой продукции—на 103,4 процента. Из месяца в месяц стабильно работают автотранспорт, станция технического обслуживания животноводческих ферм. Выполнен план и по основной номенклатуре -*■ ремонту тракторов. Из плана 247 отремонтировано 258 единиц. Отремонтировано с начала года 30 зернокомбайнов,- из них 8 капитально, 203 автомобильных и 74 тракторных двигателя.В период подготовки к зимовке скота большая работа была проведена небольшим коллективом станции технического обслуживания животноводческих ферм. За период с мая по настоящее время заменено и отремонтировано 12 навозоуборочных транспортеров, 12 кормораздатчиков, 24 котла-парообразования, 16 доильных установок. Отремонтировано 2,5 км наружного и внутреннего водопровода. Проведена механизация на двух реконструируемых фермах и одной вновь строящейся. Н а. фермах района имеется 62 доильные установки, 48—ТВК-80, 92 — ТСН-3, О Б, 111 котлов КВ-300, 4500 автопоилок. Все эти механизмы обслуживаются работниками станции совместно с колхозными и совхозными слесарями. Так, из плана 130 тыс. руб. за 11 месяцев станцией технического обслуживания животноводческих ферм сделано 140 тыс. руб., или на 107,9 процента. Своими силами работники станции отремонтировали 500 поилок, 40 вакуумных насосов, на станции работает цех по ремонту доильной аппаратуры.

В 1981 году пущен, правда, еще не на полную мощность цех по перемотке электромоторов. Перемотано 30 электродвигателей. Основная трудность — в недостатках обмоточного провода ввиду большой разновидности двигателей.Но следует отметить, что основной работы по повышению уровня комплексной механизации проводилось мало. В районе до сих пор на ряде ферм преобладает ручная раздача кормов, доение, нет ни одного кормоцеха. Вот на что бы хотелось в основном направлять усилия станции по техническому обслуживанию ферм.Период с 1 октября принято называть началом ремонтных работ. Казалось бы, сейчас все силы райобъединения и хозяйств должны быть направлены на скорейшую подготовку всего имеющегося ассортимента сельхозмашин и тракторов. Но весь октябрь обе мастерские — простояли практически без рем- фонда. За последний месяц дела немного поправились.Если с ремонтом тракторов дело сдвинулось с мертвой точки, то с ремонтом сельхозмашин пока еще очень трудно. Здесь сказывается недостаток кадров, нехватка запасных частей. На 15 декабря готовность плугов составляет 71 процент, сеялок— 56 процентов, культиваторов —55 процентов. За два с половиной месяца подготовлено всего 16 плугов, 13 культиваторов, 5 сеялок. Вся беда в том, что у нас ремонтировать сельхозинвентарь не позволяют производственные площади, а в большинстве хозяйств нет для этого приспособленных помещений.Наибольшую озабоченность вызывает подготовка зерноуборочных комбайнов. На 15 декабря 1981 года их готовность составляет всего 40 процентов, или за прошедшее время их подготовлено в хозяйствах всего 5 единиц, столько же — в

райобъединении. В настоящее время на территории сельхозтехники нет ни одного комбайна. Плохо ремонтируют их в хозяйствах.Думается, что последние годы должны бы научить нас тому, что только своевременная и качественная подготовка техники к посевной и уборочной кампании позволит быстро и без потерь провести все полевые рдботы. Если даже идя на все, можно часть сельхозмашин отремонтировать с наступлением тепла, то ремонт зерноуборочных комбайнов необходимо завершить максимум к 1 мая для того, чтобы высвободить механизаторские кадры для весеннего сева. Оттягивание сроков ремонта грозит тем, что впоследствии будут загружены спецремпредприятия.Но до сих пор на наш технический обменный пункт практически не поступают узлы и агрегаты, подлежащие ремонту. В- настоящее время на обменном пункте имеются в обороте 5 гусеничных тракторов, 17 тракторных, 40 пусковых, ИГ автомобильных двигателей, 150 сошников сеялок, 20 транспортеров наклонных камер, 6 наклонных камер, 6 коробок перемены передач для зерноуборочных комбайнов и другие узлы и агрегаты. Но жизнь показывает, что всего этого ассортимента явно недостаточно. Сейчас управлению сельского хозяйства и райобъединению в связи с началом ремонтного периода нужно уделить больше внимания пополнению обменных узлов и агрегатов.Наряду со всеми трудностями ряд хозяйств серьезно занимается ремонтом техники. Сюда следует отнести колхозы «Путь Ленина», имени Кирова, совхоз «Прогресс», где практически завершается обслуживание и подготовка к весне почвообрабаты ваю щ их и посевных машин.В то же время озабочен

ность вызывает ход ремонта техники в колхозе имени Свердлова, совхозе «Вякшенерский». Непонятна позиция колхоза «Малокаменский», где имеется стационарный пункт технического обслуживания, а правление колхоза и инженерно -техническая служба до сих пор еще не приступали к ремонту сельхозмашин и комбайнов.За последнее время была проведена определенная работа по улучшению хранения и использования топлива, но этого явно недостаточно. Велики еще холостые пробеги, много всевозможных утечек. Успешно решить вопросы борьбы с потерями можно, если содержать в исправном состоянии нефтескладское оборудование и использовать машины в технически исправном состоянии.Несмотря на то, что в нашей работе много недостатков, все же у нас есть полная возможность успешно провести зимовку скота и подготовить технику к весенне -полевым и уборочным работам. Для этого необходимо наладить хотя бы примитивную, простейшую систему приготовления кормов, приложить максимум усилий для поддержания работоспособного состояния существующих машин и механизмов на фермах, а где есть возможность —провести домеханизацию существующих процессов.В целях успешной подготовки машинно -тракторного парка необходимо создать ремонтные бригады в хозяйствах, незамедлительно ускорить темпы ремонта тракторов, машин, а особенно зернокомбайнов, улучшить работу службы снабжения, организовать более действенную помощь хозяйствам в восстановлении и реставрации изношенных узлов и деталей.
В. ЛОБАНОВ,  управляющий районным производственным объединением «Сельхозтехника».

ОСВОБОДИТЬ ПЛОЩАДИ
Итоги работы ноябрьского Пленума Ц К  К П С Собсуждались на партийном собрании нашей партийной организации. Главной задачей нашего коллектива мы считаем выполнение производственных планов. Сезонный план по добыче топливного и сельскохозяйственного торфавыполнен. Погодные условия для этого года были для Адьцевских торфяниковблагоприятными, но у нас не хватало механизаторов.•В межсезонный период занимаемся ремонтом технологического оборудования, готовим новые и рабочие производственные площади.Постановлением партийного собрания мы обязали коммунистов и ответственных лиц по ремонту технологического оборудования - сделать все возможное для того, чтобы в срок и качественно была отремонтирована техника, хотя трудности с приобретением запасных частей существуют очень большие.Сейчас торфопредприятие ведет реализацию продукции. За ноябрь план по поставке вагонов и погрузке топливного торфа был выполнен на 113 процентов. Сельскохозяйственный торф идет с участка «Маяково» и вывозится

транспортом «Сельхозхимии», колхозов и совхозов.Для погрузки торфа нашей организацией были выделены трактор ДТ-75 с бульдозерной навеской и кран КПТ-1 с производительностью погрузки 800—900 тонн за смену. Однако техника используется не производительно. Так, за девятнадцать дней декабря вывезено всего 4728 тонн сельскохозяйственного торфа.Руководителям _ колхозов и совхозов необходимо увеличить поставку транспорта под торф, потому что своевременная реализация торфа с Маяковского болота позволит нам сделать на этом участке соответствующий ремонт производственных площадей и своевременно приступить к выполнению плана 1982 года.Правильно говорил на ноябрьском Пленуме Ц К  К П С С  Л . И . Брежнев: «Надо лучше работать, лучше составлять планы и их выполнять, лучше организовывать производство. Словом, работать эффективнее. Это в конечном - счете основное и решающее».
Г. ОБОТНИНА,  секретарь партийной организации Альцевского торфопредприятия.

НА СЛУЖБЕ ЗДОРОВЬЯ 
К О Л X О В Н И К О В

Московская область. Неподалеку от центральной' усадьбы колхоза-«Заветы Ильича» Домодедовского района в живописном лесу разместились корпуса колхозного санатория-профилактория «М аяк». В санатории-профилактории одновременно могут отдохнуть и пройти леч^рие 60 человек. Передовым колхозникам и ветеранам хозяйства путевки выдаются бесплатно.В лечебном корпусе разместились специальные кабинеты: врача- терэпевта, массажа, ингаляторий, стоматологический, физиотерапевтический, а также водолечебница. К услугам отдыхающих — русская и финская бани. ,*На ' снимке: жилой корпус санатория-профилактория колхоза «Заветы Ильича».Фото Н. Акимова. (Фотохроника Т А С С ).
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ПОМЕХИ ВО ВРЕМЯ СЕАНСАЧто это сделалось с погодой? Она не перестает удивлять нас своими сюрпризами. По той зиме, теплой и несуровой, старожилы , обещали лето холодное и дождливое. Они ошиблись: мы остались благодарны нынешнему лету, которое подарило нам так много тепла и солнца.Осень тоже выдалась теплой, погожей, щедро одарила нас своими подарками.Вы помните, когда выпал первый снег? Первый снегр- пад был 22 ноября —гораздо позже обычного. Д а  и то этот первый снег очень быстро растаял, чтобы через несколько дней появиться снова и остаться теперь уже до весны.Снег пошел щедро и шел подряд несколько дней, хотя по-прежнему было тепло. Старожилы сокрушались: если лето будет по зиме, то ничего хорошего ждать не приходится.Но сейчас все встало на свои места, прошли так на-

Киргизская С СР . Санитарная авиация —единственный путьдля оказания немедленной помощи в условиях высокогорья. В этом году врачи и пилоты отделения экстренной и планово-

зываемые по старинке Н и кольские морозы.Морозы и в самом деле были крепкие, сильные, ' и многие из нас уже ощутили на себе их действие. Мы достали из шкафов и шифоньеров теплые вещи. На улицах райцентра в те дни заметно поубавилось собак: несмотря на их выносливость, им тоже было холодно и они спасались от морозов, отлеживаясь в подворотнях; оградах и конурах.Наш деревенский кот, обычно неисправимый гулена, изменил своей привычке и выходил на улицу по причине самой крайней необходимости и на короткий срок, проводя все свое время на печи. Он спит, обычно спрятав свой нос —значит, холода нас еще ждут продолжительные, безжалостные.Деревья постарались щедро украсить себя, покрылись толстым слоем инея («закуржеве- ли», как говорят в нашей местности).

консультативной помощи республиканской клинической больницы совершили более трех тысяч вылетов. И х маршруты- пролегли к чабанам и геологам, энергетикам и гидрометеорологам— к тем, кто несет нелегкую тру-

З И М АМороз пробирал до костей, стоит только подольше задержаться на улице. Особенно туго приходилось пассажирам автобусов, которые По какой-то своей надобности добирались из одного населенного пункта в другой. Они стояли на остановках, притопывая ногами в надежде согреться и обмануть трескучие морозы. На одной из остановок я видел, как молодой парень в джинсах бежал к автобусу, не сгибая коленей: толстая материя задубела от долгого пребывания на улице и под воздействием низкой температуры перестала сгибаться.«Зима, зимушка-зима, зима снежная пришла»,— поют ребятишки в школах, готовясь к встрече Нового года. Н овый год, любимый праздник многих и многих—не за горами. Зима в природе хозяйничает вовсю. Сейчас, правда, наступило потепление, но морозы, конечно, еще будут.
А. РИ Н СК Й Й .

довую вахту в горах.Нуржан Медетбеков —десятилетний сын животноводов из высокогорного совхоза «Манас» Тадасской области в результате несчастного случая получил сильные ожоги ног.Немногим более часа потребовалось экипажу вертолета «МИ-4», чтобы доставить хирургов клинической больницы на Торную стоянку животноводов в урочище Кара-Таш («Черные камни»), на высоту 3200 метров над уровнем моря.И вертолет снова спешит через горные перевалы и долины во Фрунзе. Там Нуржану сделали сложную операцию, сохранив мальчику обе ноги.Н а снимке: все волнения позади, и Нуржан впервые улыбнулся посетившему его отцу.Фото Э. Вильчинского.(Фотохроника Т А С С ).

Это была действительно длинная ночь для тех кинозрителей, кто пришел в Тоншаевский районный Дом культуры 22 декабря на демонстрацию иранского фильма._«Длицна-я нвчь».Фильм ' начался с опозданием на десять минут, но и после того, как в зале погас свет и вспыхнул экран, шли опоздавшие, искали свои места, шумели.Не успели зрители настроиться на происходящее на экране, как продал звук и уже не появлялся до конца сеанса. Казалось, вернулось назад немое кино, и зрителю оставалось только догадываться по развитию сюжета, что же говорили друг другу герои фильма.Но и это еще не все. Действие постоянно прерывалось, зал надолго погружался в темноту. Потом аппарат начинал бойко крутить кинопленку, но его ненадолго хватало —пленка рвалась постоянно через равные промежутки времени. Фильм двухсерийный, и люди долгое время ждали, пока киномеханик устранит недостатки и зрители получат возможность смотреть фильм. Словом, все было так, как в этой старой, но не потерявшей своей актуальности и сейчас частушке:Привез механик в клуб кино, Фильм рвется то и дело.ЗнатЬ, в аппарате у него Зае... зае... заело.Нарекания на плохую демонстрацию фильмов в районном Доме культуры слышатся давно. То же самое было в старом Доме культуры —отсюда и плохая посещаемость. Но вот жители Тоншаева получили красавец Дом культуры — с его вводом все надеялись, что наконец-то фильм можно посмотреть без каких-либо препятствий. Но ничуть. Демонстрация фильмов по-прежнему оставляла желать лучшего. «Киноаппаратура новая, нам неизвестная

— наДо ее изучить, освоить»,— успокаивали тех, кто высказывал законную претензию по поводу плохого показа фильмов. Но уже прошло с тех пор полтора года, а демонстрация фильмов по-прежнему не на высоте. Немного перефразируя знаменитую поговорку из комедий «Горе от ума», можно сказать: «Дом новый, а недостатки старые».Вот и в этот день, 22 декабря, фильм затянулся надолго, зрители испортили себе настроение. Как насмешка было Отречено объявление о том, что присутствующие могут посмотреть этот же фильм завтра, но уже бесплатно — за сутки было обещано наладить демонстрацию фильмов без помех. Почему же это не было сделано раньше?И  еще одно. На афишах было объявление: «Дети до 16 лет не допускаются». Но в зале все первые ряды были заняты школьниками, которые вели себя отнюдь не пай-мальчиками и паД-девочками, шумели, смеялись.Зрители приходят сюда в надежде отдохнуть, приобщиться к десятой музе. Вот и надо создать им все необходимые для этого 'условия. •
А. М И ХАЛ И Ц Ы Н .

ОТ РЕД А К Ц И И .Когда статья уже была наб- 'рана, в редакцию позвонил директор Тоншаевской киносети В. И . Безденежных. Директор киносети приносит извинения у зрителей за плохой показ фильма, имевший место 22 декабря. Виновный в демонстрации фильма . с помехами наказан в административном порядке. Дирекция киносети заверяет, что все недостатки будут устранены в самое ближайшее время.
Редактор
С. С. М ИХАЛИЦЫ НА.

Пятница, 25 декабря.9.05 —«Камила». Худ. фильм. 2-я серия. .10.10 — Выставка Буратино. 10.45 •— «Радость дружбы». Международный детский музыкальный фестиваль. По окончании (11.55) —Новости. 14.30 —Новости. 14.50 —К годовщине провозглашения С о ветской власти * на Украине. 15.20 —Объектив. 15.55 —Дела московского комсомола. 16.25— Концерт. 16.45 — Спор-клуб.18.00 —Решается на месте. П ередача 3-я. —Укрепляя связь с массами». 18.45 — Сегодня в мире. 19.00 —Всесоюзные, соревнования по лыжному спорту «Красногорская лыжня». Ж ен

щины. 10 км. 19.20 —Впервые на экране Ц Т Худ. фильм «Сладкая женщина». 21.00 — Время. 21.35 — Кинопанорама. По окончании (23.30) — Сегодня в мире. ;Суббота, 26 декабря.9.05 — АБВГДейка. 9.35 —Для вас, родители. 10.05 —Д вижение без опасности. 10.35 — • Радуга. «Весна в области Ме- хединци» (Социалистическая Республика Румыния). 10.55 — Человек. Земля. Вселенная. 11.40 —52-й тираж «Спортлото». 11.50 — К 40-летию начала Керченско -Феодосийской десантной операций? Док. фильм «Огненные годы Керчи». 12.25 —• Москвичка. 13.45 — Содружество. 14.30 — Новости. 14.45 — В мире животных. 15.45 — Премьера фильма -концерта «Мелодии Бориса Мокроусова».17.00 — «Завершая год». Беседа политического обозревателя В. П. Бекетова. 17.45 —Премьера мультфильма «Жил-был человек». (Франция).. 1-я серия. 18.10 —9-я студия. 19.10 — Э рмитаж. «Дворец Меншикова». 19.45 —«Тот самый Мюнхау- зен».. Худ. фильм. 1-я серия.

21.00 —Время. 21,35 —2-я серия худ. фильма «Тот . самый Мюнхаузен». 22.30 — Мелодии и ритмы зарубежной эстрады. По окончании —Новости.)Воскресенье, 27 декабря.9.05— Концерт. 9.30 — Бу- ‘ дильник. 10.00 —Служ у Советскому Союзу! 11.00 —Здоровьеу 11.45 —«Утренняя почта». 12.30— Сельский час. 13.30 —Музыкальный киоск. 14.00 — «Необыкновенный концерт». 15.35— Премьера док. фильма «Василий Суворков и его бригада». 16.05 — Клуб кинопутешествий. 17.05 — Премьера мультфильма «Жил-был -человек». (Франция). 2-я и 3-я серии.18.00 —Международная панорама. 18.45 —Всесоюзные соревнования по лыжному спорту «Красногорская лыжня». Женщины. 5 км. 19.00 •—От всей души. Белгородские встречи.21.00 —Время. 21.35 —Футбольное обозрение. 22.05 — Премьера фильма-концерта- «Когда сбывается мечта». По окончании — Новости.

Тонкинское ГП Т У  № 65 объявляет дополнительный набор учащихся на курсы шоферов категории «С». Занятия начинаются со 2 января 1982 года.Адрес училища: Горьковская обл., р. п. Тонкино, ул. Коммунистическая 5, ГП Т У  № 65.
Тоншаевской райсельхоз- технике требуются на работу инженер по связи, кочегар-оператор.Оплата труда по штатному расписанию.

Тоншаевской райсельхоз- технике требуются на работу газоэлектросварщики. Оплата труда сдельно -премиальная.
Проводится набор на трехмесячные курсы подготовки комбайнеров без отрыва от производства. Занятия вечерние.Обращаться в отдел кадров управления сельского хозяйства.

Тоншаевскому ремонтно-строительному участку на постоянную работу требуются кассир, тракторист и шоферы. О плата труда согласно штатному расписанию.
« Администрация.

• 9 jКомбинат «Колосок» приглашает на работу девушек со средним образованием.
Коллектив работников ресторана «Пижма» глубоко скорбит по поводу трагической смерти официантки 
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